
  Seite 1 von 6 
 

P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Feuerschutz und allgemeine 
Ordnungsangelegenheiten am Dienstag, 08.09.2020, 18:00 Uhr, im Feuerwehrgerätehaus 
Eilvese, Balschenweg 6 , 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil Eilvese  
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Heinz-Günter Jaster  

Mitglieder 
Herr Dr. Ulrich Baulain Vertreter für Herrn Wesemann 
Frau Ute Bertram-Kühn  
Herr Herwig Dannenbrink Vertreter für Herrn Bremer 
Herr Peter Hake  
Herr Michael Homann  
Herr Manfred Lindenmann Vertreter für Frau Sternbeck 
Herr Harry Piehl  
Herr Matthias Rabe  
Herr Heinz-Jürgen Richter  
Herr Thomas Stolte Vertreter für Herrn Porscha 

Verwaltungsvorstand 
Herr Maic Schillack Fachbereichsleiter 1 

Beratende Mitglieder 
Frau Anja Beermann  
Herr Robert Krenz  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Kai Knigge Fachdienst 30, Protokoll 
Herr Christoph Richert Fachdienstleiter 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:15 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 09.06.2020 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Sachstandsbericht Feuerwehrgerätehäuser Eilvese, Ottern-

hagen, Mandelsloh, Borstel, Dudensen, Feuerwehrzentrum 
 

   
 3.2   Sachstandsbericht Feuerwehrschutzkleidung – Stand des 

Ausschreibungsverfahrens 
 

   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Anfragen  
   
 6   1. Bericht über die Entwicklung der Haushaltsdaten 2020 

(Sachstand: Juni 2020) 
2020/088 

   
 7   Bedarfsfeststellung: Beschaffung eines Wechselladerfahr-

zeugs (WLF) 
2020/162 

   
 8   Bedarfsfeststellung: Digitalfunk (Fahrzeugfunk) für die Freiwil-

lige Feuerwehr der Stadt Neustadt a. Rbge. 
2020/157 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 

 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Ausschusses für Feuer-
schutz und allgemeine Ordnungsangelegenheiten, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Er bedankt sich beim Ortsbrandmeis-
ter der Ortsfeuerwehr Eilvese für die Bereitstellung des Raumes und zeigt sich erfreut über 
das fast fertige neue Gerätehaus. Herr Jaster erklärt, dass im Anschluss an die Sitzung noch 
eine Führung durch das Haus angeboten wird. 
 
Er lobt die gute Ausbildung der Feuerwehren schon bei den Kinder- und Jugendfeuerwehren. 
Dieses habe sich gerade gezeigt, als ein Mitglied der Jugendfeuerwehr Nöpke durch schnel-
les, zielgerichtetes Handeln mit einem Feuerlöscher einen Bus vor einem Brand bewahrt hat.    
 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 09.06.2020  
 

 
Der Ausschuss für Feuerschutz und allgemeine Ordnungsangelegenheiten fasst folgenden  
 
Beschluss:  
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 09.06.2020 wird bei vier Enthaltun-
gen genehmigt. 
 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Herr Richert berichtet über den bundesweiten Warntag am Donnerstag, 10.09.2020, 11 Uhr. 
Die Stadt Neustadt a. Rbge. wird nicht teilnehmen, da nicht sichergestellt ist, dass die Sire-
nen das entsprechende Signal empfangen können. 
 
Herr Piehl zeigt sich erstaunt, dass es in Neustadt nicht möglich ist, die Sirenen in einem 
Katastrophen-Fall laufen zu lassen.  
 
Herr Richert und Herr Schillack erklären nochmals, warum die Stadt Neustadt a. Rbge. nicht 
teilnehmen wird. Die Sirene ist nicht das Mittel zur Information der Bevölkerung. 
 
Herr Piehl fordert trotzdem eine Aussage der Verwaltung zur nächsten Sitzung. Er möchte 
wissen, ob Sirenen in das Warnsystem des Bundes gehören. 
 
Herr Krenz bittet darum, die Feuerwehrsirenen zu erhalten. Es zeigt sich nun, dass es viel-
leicht falsch war, die Katastrophenschutzsirenen abzubauen.  
 
 
 
 3.1. Sachstandsbericht Feuerwehrgerätehäuser Eilvese, Otternhagen, 

Mandelsloh, Borstel, Dudensen, Feuerwehrzentrum  
 

 
Herr Richert berichtet über den aktuellen Stand der Baumaßnahmen: 
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Eilvese: Das Haus ist fast fertig, wie man unschwer erkennen kann. Es fehlen noch die Spin-
de, die am 10./11.09. geliefert werden und weitere Einrichtungsgegenstände, wie Regale und 
Schränke oder Werkstatteinrichtung. Insgesamt ist das Haus aber sehr schön geworden. 
 
Otternhagen: Derzeit wird der Innenausbau vorgenommen.  
 
Mandelsloh: der Grundstücks-Kaufvertrag ist ausgehandelt und soll in den nächsten Tagen 
unterzeichnet werden. 
 
Dudensen: Kein neuer Sachstand, da Förderanträge noch nicht bewilligt sind. 
 
Feuerwehrzentrum: Die Abnahme soll im Dezember erfolgen, damit man von der Umsatz-
steuersenkung profitieren kann. 
 
Herr Schillack berichtet zum Standort Borstel:  
Es wird eine Bedarfsfeststellung erstellt. Das Haus soll für maximal 30 Personen erstellt wer-
den. 
 
Herr Jaster erkundigt sich nach dem weiteren zeitlichen Ablauf. Er drängt darauf, dass der B-
Plan noch in diesem Jahr auf den Weg gebracht werden soll. Die anstehenden Gespräche 
mit der Feuerwehr und der Politik müssten daher zeitnah geführt werden. 
  
 
 
 3.2. Sachstandsbericht Feuerwehrschutzkleidung – Stand des Aus-

schreibungsverfahrens  
 

 
Herr Knigge berichtet kurz über den Sachstand des Ausschreibungsverfahrens. Die Submis-
sion war am 27.08.2020. Es sind drei Angebote eingegangen. Alle Angebote liegen im Rah-
men des geschätzten Auftragswertes. 
Derzeit liegt der Vorgang beim Rechnungsprüfungsamt. 
Er hofft, den Auftrag schnellstmöglich erteilen zu können, damit die Auslieferung und Rech-
nungsstellung noch in diesem Jahr erfolgen kann. 
  
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Die anwesenden Einwohner stellen keine Fragen.  
 
 
 
 5. Anfragen   
 
Herr Rabe fragt, warum der Blitzeranhänger am Wochenende häufig auf dem Bauhof steht 
und nicht an den entsprechenden Kontrollpunkten? 
 
Herr Schillack erklärt, dass es hier personelle Probleme gibt und die Akkus geladen werden 
müssen. 
 
Herr Jaster fragt nach einer Statistik, wie oft der Blitzer inzwischen ausgelöst hat. 
 
Herr Richter fragt, wann die zweite Kamera für den Anhänger beschafft wird? 
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Herr Schillack teilt mit, dass ihm dieses nicht bekannt ist. Der FB 2 wird eine Antwort erstel-
len. 
 
Herr Lindenmann erklärt, dass die Baustellen verkehrsgerecht abgewickelt werden sollen. 
Wenn Baustellen fertig sind, müssen die Schilder entfernt werden. Ebenso sollen Schilder 
umgedreht werden, wenn sie der Sicherung der Baustelle dienen, die Baustelle jedoch nicht 
in Betrieb ist. Beispiel Radwegbau Neustadt-Empede. Hier ist auch nachts 30, obwohl nicht 
gearbeitet wird.  
 
Herr Piehl stimmt zu, weist jedoch darauf hin, dass hier unterschiedliche Firmen tätig sind. 
Probleme gibt es, wenn Baustellen früher fertiggestellt sind und dieses der „Schilderfirma“ 
nicht mitgeteilt wird.  
 
Herr Schillack erklärt, dass der FD 325 auf die Problematik hingewiesen wird 
 
 
 
 6. 1. Bericht über die Entwicklung der Haushaltsdaten 2020 (Sach-

stand: Juni 2020)  
2020/088 

 
Herr Piehl fragt nach dem Sachstand des Antrags für eine Ehrenamtskarte. Warum wurde 
dieser bisher im F+O nicht behandelt? 
 
Herr Richert erklärt, dass ihm der Auftrag nicht klar war. Es wird eine Drucksache erstellt und 
zur nächsten Sitzung vorgelegt. 
 
Herr Piehl fragt, ob der Antrag auf Zuschusserhöhung für die Kinderfeuerwehren umgesetzt 
wurde. 
 
Herr Knigge teilt mit, dass die Erhöhung im Haushalt berücksichtigt wurde. 
 
Herr Piehl erkundigt sich nach dem Sachstand bei der Erneuerung der Sanitäranlage der 
Feuerwehr Mardorf? 
 
Herr Knigge erklärt, dass noch keine Entscheidung getroffen wurde, da derzeit noch die Ab-
stimmungen mit der Ortsfeuerwehr Mardorf laufen. 
  
 
 
 7. Bedarfsfeststellung: Beschaffung eines Wechselladerfahrzeugs 

(WLF)  
2020/162 

 
Herr Hake und Herr Homann erkundigen sich, wie die weitere Vorgehensweise bei der Um-
setzung des Wechselladerkonzepts ist. 
 
Herr Knigge teilt mit, dass mit Fertigstellung des Feuerwehrzentrums die bisher fehlenden 
Stellplätze vorhanden sind und dann geplant ist, jedes Jahr einen Abrollbehälter zu beschaf-
fen, bis das Konzept umgesetzt ist. Hier geht es zunächst um das zweite Trägerfahrzeug. 
 
Der Ausschuss für Feuerschutz und allgemeine Ordnungsangelegenheiten fasst sodann ein-
stimmig folgenden    
 
Beschluss: 
 
Der Bedarf für die Beschaffung eines Wechselladerfahrzeugs (WLF) für die Freiwillige Feu-
erwehr der Stadt Neustadt a. Rbge., Ortsfeuerwehr Neustadt, wird festgestellt. 
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Der Bürgermeister wird beauftragt, die Ausschreibung gemäß des Leistungsverzeichnisses 
durchzuführen. 
 
 
 
 8. Bedarfsfeststellung: Digitalfunk (Fahrzeugfunk) für die Freiwillige 

Feuerwehr der Stadt Neustadt a. Rbge.  
2020/157 

 
Herr Knigge erläutert kurz den Hintergrund der Drucksache. Es geht bei der Ausschreibung 
nur um den Einbau der Digitalfunkgeräte in die Feuerwehrfahrzeuge. Die Beschaffung der 
Geräte erfolgt über den Webshop des Logistik-Zentrums-Niedersachsen (LZN). 
Die Ausschreibung soll zügig erfolgen, um die Vorteile der „Corona-Regelungen“ in Anspruch 
zu nehmen. Der Einbau der Geräte wird aber frühestens mit der Übergabe des Feuerwehr-
zentrums möglich sein, da die dann beauftragte Firma einen entsprechenden Platz für den 
Einbau benötigt und dieser nirgends vorhanden ist. 
 
Der Ausschuss für Feuerschutz und allgemeine Ordnungsangelegenheiten fasst einstimmig 
folgenden 
 
Beschluss: 
 
Der Bedarf für die Beschaffung von Digitalfunkgeräten (Fahrzeugfunk) und die Vergabe des 
Einbaus in die Fahrzeuge der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Neustadt a. Rbge. wird fest-
gestellt. 
 
Der Bürgermeister wird beauftragt, die notwendigen Funkgeräte mit entsprechendem Zube-
hör und Einbaumaterial über den Webshop des Logistik-Zentrums-Niedersachsen zu be-
schaffen. 
 
Der Bürgermeister wird beauftragt, die Ausschreibung für den Einbau der Digitalfunkgeräte 
gemäß des Leistungsverzeichnisses durchzuführen. 
 
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:52 Uhr und be-
dankt sich für die Teilnahme der Zuhörer. Er bietet an, dass der Ortsbrandmeister der Orts-
feuerwehr Eilvese eine Führung durchführt. 
 
 
 
 
 
 
  
 
Heinz-Günter Jaster Dominic Herbst Kai Knigge 
Ausschussvorsitzender Bürgermeister Protokollführer/-in 
 
 
Neustadt a. Rbge., 09.09.2020 
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